

ARRP - Anniversaire des 40 ans
Samedi 13 janvier 2024

Madame la Présidente du comité départemental de randonnée de Seine Maritime,

Cher-e-s ami-e-s randonneuses et randonneurs,

Je vous remercie de votre présence ce soir afin de fêter l'anniversaire de l'ARRP, et je vous souhaite ainsi qu'à vos proches une bonne année 2024.

Tout d'abord, je veux vous rassurer car mon petit discours n'a pas été écrit sur Chat GPT ... tout simplement car cette soi-disante intelligence artificielle ne connaît pas notre association.

Devons-nous en être vexés ?

Pas forcément, car si cette IA a un cerveau, elle n'a, en revanche, pas de jambes, et si j'osais, je dirais : c'est pas le pied pour elle !

Je vous rassure aussi sur le fait qu'il ne sera pas trop long puisque je ne reviendrai pas en détail sur ces 40 années passées, vous renvoyant pour cela à notre site internet et au blog tenu par Daniel.

Et aussi, merci Rémi pour ton magnifique résumé vidéo.

Quarante ans, le bel âge ! L'ARRP le prouve toutes les semaines par son activité encore bien vigoureuse.

L'ARRP si ce n'est que 4 petites lettres, c'est en tout cas une belle histoire née il y a tout juste 40 ans le 14 janvier 1984, dans la salle A de la Halle aux Toiles.

A ce propos, je veux rendre hommage à celui qui a lancé l'idée de créer une association sur les décombres du Touring Club de France qui a été l'ancêtre de l'ARRP.

Il s'agit de Robert Pétilion que nous sommes très nombreux à ne l'avoir pas connu, mais je voulais citer son nom ce soir.

ARRP.

Quatre lettres, petites certes, mais si on les reprend une à une, pour nous, ça veut dire beaucoup.

Le A d'association représente l'aventure humaine, et l'envie d'être ensemble à chaque rando.

C'est le A d'antidote. Antidote à l'isolement, à la solitude et à l'individualisme qui font tant de mal à notre société.

C'est surtout le A d'amitié et aussi d'amour, puisqu'en 40 ans plusieurs couples ont pu se former.

Et, je n'oublie pas le A des animatrices et animateurs sans qui rien n'est possible.

Je ferai une mention spéciale pour le A d'accueillant. C'est pour moi une des qualités premières de notre association qui illustre et explique en grande part sa longévité par l'intégration successive de générations d'adhérents.

Un mot personnel à ce sujet, puisque cette qualité d'accueil vous a permis de désigner un président parmi ceux arrivés plus récemment.

Mais, retrouvons un dernier A.

A pour affiliation à la Fédération Nationale de Randonnée Pédestre également depuis 40 ans.

Et, à ce titre je veux remercier Yvonne Montier de nous faire l'amitié de sa présence, et ce sera avec plaisir que je lui céderai la parole dans quelques minutes.

Le A c'est beau mais sans les R, il serait bien seul.

R pour Rouen, Je vous demande d'excuser le Maire de Rouen qui n'a pu nous rejoindre et qui s'en est excusé tout comme Bertrand Bellanger, le Président du Conseil départemental.

Rouen, notre ville, notre métropole puisqu'au hasard de l'urbanisation des 4 dernières décennies, s'inspirant du Rayonnement de l'ARRP, de nombreux clubs et asso de randonnées se sont créés un peu partout.

A ce propos, je veux remercier les représentants de ces associations de nous avoir rejoint cet après-midi pour ce moment de partage.

Et, pour le **bon R** (*vous l'avez ? Le bon R !*), nous avons la randonnée et la joie des retrouvailles et des rencontres entre randonneurs.

Rencontre également avec la nature, ce qui place le vaste mouvement de la randonnée pédestre comme un des précurseurs de l'environnement, voire un de ses plus grands défenseurs .

Et puis, il y a le P. Celui de partage, votre présence ici nombreuse prouve que cette valeur est ancrée au plus profond de nos coeurs.

Comment parler du P, sans parler du Pas ?

"Qui n'a fait qu'un pas a progressé", ...dit le proverbe tibétain

Ce Pas, symbole nos randonnées et coeur de notre magnifique Logo qui garde toute sa modernité au fil des décennies.

Et, le P de passion. Oui, passion, car il en faut de la passion pour tenir 40 ans.

Il en faut de la passion pour affronter la pluie, le froid, la boue ou la grosse chaleur et dominer la fatigue et parfois la douleur.

Cette passion, est le ciment solide et invulnérable de ces quarante années d'Amitié.

Oui, je vais finir par le commencement pour revenir au A, le A de l'avenir.

L'avenir quand on est randonneur à l'ARRP, ce n'est pas vieillir, (enfin pas seulement !), l'avenir c'est surtout réfléchir pour continuer à nous adapter aux évolutions de l'époque et aux demandes nouvelles.

Comme cela s'est fait, il y a quelques années, en lançant avec succès notre activité de marche nordique.

Ayant pleinement conscience des défis à relever, et en nous appuyant sur notre histoire, sans jamais vouloir ni la répéter ni la reconduire, nous sommes parés, toutes et tous ensemble, pour affronter l'avenir et aller résolument vers les 50 ans de l'ARRP !

Je ne veux pas terminer sans remercier :

- ✓ Toutes les générations d'ARRPISTES (**162, le nombre d'adhérents le plus faible. 198, le nombre d'adhérents dès la 1ère année en 1984. 552, le nombre d'adhérents le plus haut en 1998. 10 982, le nombre d'adhérents cumulé en 40 années**)
- ✓ Remercier les anciens adhérents qui nous font le plaisir de nous rejoindre aujourd'hui, et notamment Alain Loos qui, avec Alain Lorgeré, est un des tout premier pionniers de l'ARRP ;
- ✓ Remercier Madeleine, notre doyenne, toujours si enthousiaste ;
- ✓ Remercier également les animatrices et animateurs qui se sont dévoués au fil de ces 40 ans ; mais aussi celles et ceux qui ont pris des responsabilités au CA et particulièrement tous les présidents qui se sont succédés (**Jean-Pierre Henry ; Michel Devaux ; Patrice Maurouard ; Marie-Françoise Marcassin ; Daniel Lefèvre et Michel Nedellec**), ainsi que **Jacqueline Hédouin** que vous avez pu entendre dans la vidéo de Rémi
- ✓ Remercier Rémi pour la qualité de la communication et de l'animation vidéo ;
- ✓ Remercier Jean-Pierre Lebreton pour la remise en état d'anciens films dont des extraits vous seront présentés tout au long de la soirée ;
- ✓ Et enfin, remercier les amis qui ont installé la salle pour vous recevoir dans les meilleures conditions, avec à leur tête, Annick qui va nous permettre de partager le verre de l'amitié.

Avant de donner la parole à Yvonne, notre présidente départementale, et de lever nos verres ; je vous informe ou vous rappelle que nous nous retrouverons toutes et tous ensemble, le 29 septembre prochain pour notre grande journée d'anniversaire avec rando, animations, méchoui et fous rires.

Et, aujourd'hui tout doute est levé, ce sera bien à Heurteauville.

Vive l'ARRP !

Marc Nectar
Président de l'ARRP